

**San Claudio de
Colombiere (1682)- Jesuita**



DESAFIO VIRTUAL - No. 041
Servicio de información
15/02/2025

Prof. Oscar Lobo i Oconitrillo
oscargdolobo1951@gmail.com
Tel. 8549-1995

San Claudio de la Colombiere - Nació en Francia en 1641. Ordenado sacerdote jesuita, fue enviado a Paray-le-Monial, como director espiritual de Santa Margarita María de Alacoque, con quien colaboró en la difusión de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Fue luego enviado a Londres donde ejerció su apostolado entre católicos y anglicanos. Por ello fue encerrado en la Torre de Londres y desterrado del país. Quebrantada su salud murió en Paray-le-Monial el 15 de febrero de 1682. Fue canonizado por Juan Pablo II el 3 de mayo de 1992.

IN MEMORIAM



Mons. Bartolomé Buigues Oller, TC
Obispo Diocesano de Alajuela
y el Clero de la Diócesis de Alajuela

Comunican la Pascua del

Pbro. Rodrigo Rojas Vásquez

Sacerdote de nuestro presbiterio residente
en Río Grande, Atenas.

Próximamente estaremos comunicando sus
honras fúnebres.

*Dale Señor el descanso eterno
y brille para él la luz perpetua.*

Funerales del Viernes 14 de feb. de 25 a las 11:00 am

Educarse ante una revolución real (Editorial)

La Santa Sede publicó el martes 28 de enero Antiqua et Nova Se trata de una Nota elaborada mano a mano entre el Dicasterio para la Doctrina de la Fe y el Dicasterio para la Educación y la Cultura sobre el alcance de la llamada inteligencia artificial (IA). Lejos de adoptar posicionamientos dogmáticos o apocalípticos, y alejándose de una mirada buenista de la realidad, el detallado documento ejerce precisamente de GPS, ofreciendo unas coordenadas para poder resituarse ante un fenómeno que se encuentra en pañales, pero que ya genera terremotos geoestratégicos, económicos y culturales.



Lamentablemente, son estos criterios utilitaristas, precisamente, los que parecen primar a la hora de abordar una herramienta que lleva consigo, ancladas en un segundo plano, unas aristas éticas, antropológicas y morales. De ahí el pertinente discernimiento al que llama el Vaticano con este documento respaldado por Francisco, que toma como unidad de medida al ser humano y no a la máquina. Así se expresa en uno de los enunciados más contundentes de la Nota: “No es la inteligencia artificial quien es divinizada y adorada, sino el ser humano, para convertirse, de este modo, en esclavo de su propia obra”.

Y es que, la tentación que otorgarle la última palabra a este instrumento en áreas como las relaciones interpersonales, la educación y la salud, puede acrecentar todavía más las desigualdades, el utilitarismo y el individualismo que propugna el paradigma tecnocrático. Por ejemplo, si, por un lado, simplifica el trabajo, también puede desencadenar la explotación laboral y el desempleo. Por no hablar de imprimir más crueldad a las guerras a través de las llamadas ‘armas autónomas’.

La inteligencia artificial por sí misma puede considerarse inocua, pero esta tesis se desvanece por los intereses políticos y económicos que la dominan, como cada uno de nosotros puede comprobarlo diariamente a través del teléfono móvil y la agilidad con la que el algoritmo le reconduce hacia determinados contenidos carentes de inocencia en sus intenciones.

Una nueva criatura

Todas estas alertas que lanza Roma a través de ‘Antiqua et Nova’, con mesura argumental, se convierten en una herramienta pastoral que no puede pasarse por alto en cada uno de los espacios eclesiales: desde las parroquias a los movimientos, desde el clero diocesano a la vida consagrada, desde las escuelas católicas a los hospitales.

Ante esta criatura nueva y la revolución que conlleva, urge promover una pedagogía eclesial para abordar con criterio y madurez, con la dignidad humana y el bien común como ejes, y con el Evangelio como la base de la verdadera inteligencia, la que nace del corazón.

Zelenski y J.D. Vance abordan las vías para una "paz duradera" con garantías de seguridad para Ucrania



El presidente ucraniano, **Volodymyr Zelenski**, y el vicepresidente de Estados Unidos, JD Vance, se han reunido este viernes en los márgenes de la Conferencia de Seguridad de Múnich y han aprovechado para abordar las vías para alcanzar una "paz duradera" que ponga fin a la invasión rusa de Ucrania, pero con garantías de seguridad para Kiev. **(Europa-Press – 15/02/2025)**

Von der Leyen pide unidad a Trump para lograr un buen acuerdo: "Una Ucrania fallida también debilitaría EEUU"



La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ha pedido este viernes unidad al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para lograr un buen acuerdo en Ucrania, avisando de que una "Ucrania fallida debilitaría a Europa y Estados Unidos". **(Europa-Press – 15/02/2025)**

Llamamiento de 350 rabinos: No a la “limpieza étnica” de palestinos en Gaza



Figuras religiosas y de la sociedad civil de América del Norte han recurrido a las páginas del diario New York Times para expresarse contra el plan del presidente estadounidense, Trump, de obligar al pueblo palestino a abandonar la Franja de Gaza para crear un importante desarrollo inmobiliario. El rabino David Rosen a los medios del Vaticano: “El desplazamiento forzado es inmoral y contrario a la Convención de Ginebra”

Roberto Paglialonga – Ciudad del Vaticano – 15/02/2025

La noticia no podía dejar de causar conmoción. Una página entera de The New York Times, fondo blanco y un gran recuadro negro en el centro, en el que destacan unas palabras significativas: «Trump ha pedido la expulsión de todos los palestinos de Gaza. ¡Los judíos dicen no a la limpieza étnica! Un fuerte llamamiento para expresar toda su indignación, firmado por más de 350 rabinos, activistas y otros exponentes del mundo cultural judío norteamericano, que han decidido condenar la propuesta del presidente estadounidense de "expulsar a los palestinos de la Franja" para crear un valioso sitio inmobiliario. El plan, que implicaría la reubicación de aproximadamente 2 millones de sobrevivientes del conflicto entre Israel y Hamás en países árabes como Egipto y Jordania, fue anunciado por Trump al final de una reunión la semana pasada con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu. Entre los representantes de la sociedad civil que firmaron el llamamiento se encuentran el dramaturgo Tony Kushner; la actriz Ilana Glazer; la escritora y activista canadiense Naomi Klein; y el actor Joaquin Phoenix.

El plan de Trump es “un plan insidioso”

En un artículo publicado en The Guardian, Cody Edgerly, director de la campaña In Our Name y uno de los principales organizadores del anuncio, dijo: “Es alentador ver una manifestación tan rápida de apoyo de todo el espectro religioso y político”. La idea de Trump, que para muchos evoca la Nakba de 1948, fue cuestionada por uno de los firmantes, Tobia Spitzer, rabino principal de la Congregación Doshei Tzedek en Newton, Massachusetts, como un "plan insidioso" al que "es vital" oponerse. “Nosotros, los judíos, sabemos mejor que nadie la violencia a la que pueden conducir este tipo de fantasías”, añadió, evocando las masacres contra el pueblo judío llevadas a cabo por Hitler. El rabino Yosef Berman, del Proyecto Nueva Sinagoga en Washington, DC, también en la lista de firmantes, dijo que “la enseñanza judía es clara: Trump no es Dios y no puede quitarles la dignidad inherente a los palestinos ni robarles

sus tierras para un negocio inmobiliario. “El deseo de Trump de limpiar étnicamente a los palestinos de Gaza es moralmente aborrecible”.

Rabino Rosen: Esto va en contra de la Convención de Ginebra

Al ser preguntado por los medios vaticanos, el rabino David Rosen, ex director internacional de asuntos interreligiosos del Comité Judío Americano y actual asesor interreligioso especial de la Casa de la Familia Abrahámica en Abu Dhabi, subrayó la importancia de la iniciativa, que es útil para "que el mundo sepa lo más posible" que la idea de Trump, "tal como es y como ha sido entendida, no es aceptable". Sin embargo, también explicó que no cree que "ese llamamiento vaya a hacer ninguna diferencia, precisamente porque viene de esa parte del espectro político que se opone" al actual líder estadounidense "y, por tanto, a la que no tiene ningún interés en prestar atención". “Desplazar poblaciones contra su voluntad va en contra de la Convención de Ginebra”, afirmó, “pero, lo que es más importante, es inmoral”. "Cuando la gente elige voluntariamente, eso es otra cosa". Pero cualquier "desplazamiento forzado es moralmente inaceptable desde un punto de vista ético, desde un punto de vista moral".

Los precedentes

Los rabinos estadounidenses no son ajenos a adoptar posiciones con fuerte impacto mediático contra las políticas estadounidenses y en apoyo de la causa palestina. Treinta y seis de ellos, en enero de 2024, interrumpieron la Asamblea General de la ONU con cánticos y pancartas para exigir que el entonces presidente Joe Biden dejara de vetar al Consejo de Seguridad para que no tomara medidas urgentes para apoyar un alto el fuego inmediato y permanente en Gaza.

ECO CATOLICO – 16/02/2024 – DIGITAL

“Como Iglesia estamos preparándonos”

Las redadas y deportaciones masivas que el gobierno de Estados Unidos está poniendo en marcha contra migrantes indocumentados tendrán repercusiones en los flujos de movilidad humana de la región, para los cuales la Iglesia ya se está preparando.



† Daniel Francisco Blanco,
Auxiliar de San José y Coordinador de Pastoral Social – CECOR

CATÁLOGO DE PRODUCTOS



Adquiéralos en su Parroquia o con su agente distribuidor.

ECO CATÓLICO MEDIO DE COMUNICACIÓN DE LA IGLESIA EN COSTA RICA

PUERTA DEL CIELO ECO CATÓLICO

CALENDARIO 2025 BÍBLICO Y LITÚRGICO

LA ASAMBLEA TEXTOS DE LAS MISAS DOMINICALES

“Seran los dos una sola carne”

Una mujer envuelta por el sol

Sinodalidad es volver a lo esencial de la Iglesia

Angeles

2025 BÍBLICO Y LITÚRGICO

La Asamblea